

b 50293

Desde la ternura, de Víctor Bárquez

Algo late allí dentro

Se trata de un autor distinto. Muchas veces ha confesado con ironía que escribe de espaldas al desierto. Es su opción y ha logrado ser coherente, encaminándose a obtener una consistencia única, en la que este volumen es un gran paso.

Desde la ternura, de Víctor Bárquez, entrega en cada relato un magro agujero hacia el paisaje, un significado profundo y potente que de verdad resuena en el lector de la muestra de historias, de diferentes rostros y miradas, de distintos estilos del silencio que proyectan, en conjunto, sentimientos tan fraternos, universales y, sin

probablemente, en los momentos de dolor solitario y desesperación permanecen latentes, casi ininteligible, cuando la penumbra impide la visión o con la obscuridad de una oportunidad. El autor está allí buscando eco a eco con la esperanza, ésa que muy pocas veces triunfa.

Prologado, es un apéndice que funde Salvo la esencia en la prima, a principios de su libro *Más ternuras* (1986), en el que el poeta dista en poco para no terminar diciendo que en *Desde la ternura*, ninguna otra vez se posó su "ojo".

No obstante aquello, si lo largo del texto no se pierde la carga de la propia creatividad del autor (y resguarda con celo al fin) luego de una breve introducción que se hace visible al pasar las páginas. Pero, junto con ello, está la pureza de un sentimiento que pertenece a la vida, las experiencias vividas

Víctor Bárquez Víctor
DESDE LA TERNURA



del alma, con otra calidad, una energía más manifiesta que las otras. Tal es el caso del relato El vagón, en que el autor se da tiempo para advertir que "sus lagrimas caían con fuerza, sin pena, porque habían sido aguadas lo durante siglos" y cuando caían, como comprendiendo que el sucesamiento sucedido durante tanto y tantas generaciones podía ser realidad abierta, en algún punto de ese sucesivo instante.

Bárquez es un autor distinto. Muchas veces ha confesado con ironía que escribe de espaldas al desierto y perdida, sin embargo, en los recuerdos de los paisajes que silenciosamente cubren la ciudad, penetrando así en las diversas tonalidades de los actos humanos. Esta es su opción y ha logrado ser coherente, encaminándose a obtener una consistencia única; en su muestra se observan los lazos de amistad, amor y comprensión en medio de conflictos que entre estos hermanos y otros permanecen latentes.

De este modo, *Desde la ternura* es un libro escrito desde recuerdos que se revelan para dar a entender que de él se está conservando la esencia del escritor.

Sobre la experiencia personal de Bárquez se van sobreponiendo una serie de relatos que trascienden más allá de lo terrenal, del mundo mortal. Es un paseo por los inintintos paisajes del barroco, por esos recuerdos que tienen en común el creer y querer, el dulce y dulcete. La realidad sin filosofía, sin autoprotagonistas, permitiendo sentir el aliento y el viento que provocan el calor ambiente y un conflicto permanente con la vida, con el creciente amor.

Algo late allí dentro [artículo] Carla Matsuda

Libros y documentos

AUTORÍA

Matsuda, Carla

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Algo late allí dentro [artículo] Carla Matsuda. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa